
Весной прошлого года часть персонала 
в офисах перешла на дистанционный режим 
работы. Прежде всего, эта защитная мера ка-
салась групп риска: беременных женщин, со-
трудников старше 60 лет, людей с хронически-
ми сердечно-сосудистыми и бронхо-легочными 
заболеваниями. 

На удаленных объектах (в партиях) был 
организован жесткий противоэпидемиологи-
ческий режим, включающий измерение темпе-
ратуры работников, регулярную дезинфекцию 
помещений и транспорта, введение масочно-
го режима. Перед тем, как вылететь на место 
работы, сотрудники проходили троекратное 
тестирование методом ПЦР и только в случае 
отрицательного результата отправлялись на 
двухнедельную обсервацию, расположенную на 
базе отдыха «Геофизик». Также для всех под-
разделений было закуплено более 200 бактери-
цидных рециркуляторов. 

Кроме того, на службу заступили антико-
видные инспекторы. Это сотрудники компании, 
призванные следить за соблюдением санитар-
ных мер на рабочих местах. Ежедневно они ин-
тересуются здоровьем и замеряют температуру. 
Все данные заносятся в журнал.

Айгуль БИКМУХАМЕТОВА, 
ведущий специалист (инженер) 
по охране труда, окружающей среды 
и промышленной безопасности 
ООО «Геосфера»:

— Передо мной не стоял выбор, соглашать-
ся или нет на совмещение должности специа-
листа по охране труда в Обществе и антиковид-
ного инспектора. 

Самое главное, надо уметь ставить прио-
ритеты, и тут однозначно первым из них было: 
сохранение жизни и здоровья коллектива ООО 
«Геосфера» и АО «Башнефтегеофизика» по не-
допущению распространения новой коронави-
русной инфекции в коллективе.

Для осуществления поставленных задач 
был разработан план мероприятий, в кото-
рый входили основные меры: 
 ограничение контактов между отделами, 

не связанными общими задачами и про-
изводственными процессами. Разделение 
коллектива путем размещения сотрудников 
на разных этажах, в отдельных кабинетах, 
организации работы в несколько смен;

 ограничение перемещения работников в 
обеденный перерыв и во время перерывов 
на отдых (выхода за территорию организа-
ции, перемещений на другие участки, в от-
делы, помещения, не связанные с выполне-
нием прямых должностных обязанностей); 

 в случае необходимости выделение сотруд-
ников для перемещения материалов и до-
кументов между отделами и обеспечение 
их средствами защиты органов дыхания и 
перчатками;

 внедрение электронного взаимодействия, а 
также использование телефонной связи для 
передачи информации;

 прекращение проведения любых массо-
вых мероприятий в организации, запрет на 
участие работников в мероприятиях других 
коллективов;

 установление запрета приема пищи на ра-
бочих местах, выделение для этого специ-
ально отведенной комнаты или части по-
мещения с оборудованной раковиной для 
мытья рук и дозатором для обработки рук 
кожным антисептиком (при отсутствии сто-
ловой);

 оборудование умывальников для мытья рук 
с мылом и дозаторов для обработки рук 
кожными антисептиками в местах обще-
ственного пользования;

 обеспечение работников, контактирующих 
при работе с посетителями, запасом од-
норазовых масок (из расчета 1 маска на 2 
часа смены) и дезинфицирующих салфеток, 
кожных антисептиков для обработки рук, 
дезинфицирующих средств;

 контроль за проведением ежедневной 
(ежесменной) влажной уборки служебных 
помещений и мест общественного пользо-
вания (комнаты приема пищи, отдыха, туа-
летных комнат) с применением дезинфици-
рующих средств вирулицидного действия. 
Дезинфекция с кратностью обработки каж-
дые 2-4 часа всех контактных поверхностей 
– дверных ручек, выключателей, поручней, 
перил, поверхностей столов, спинок сту-
льев, оргтехники.

Самое, наверное, сложное было перейти к 
осознанию того, что тебе необходимо будет про-
водить самостоятельный забор анализов у сво-
их коллег на определение наличия COVID-19. 

Здоровье

Продолжение темы на стр. 2

ВИКТОРУ БАЛДИНУ –
65 ЛЕТ!

РАЗВЕДКА В ДЕТАЛЯХ ВРЕМЯ ЧУДЕС ЛИН-ПОДХОД 
НА ПЕРСПЕКТИВУ

В день юбилея Виктор Балдин стал 
«Заслуженным работником АО «Баш-
нефтегеофизика».

На территории Астраханского газокон-
денсатного месторождения (АГКМ) нача-
лись уникальные исследования.

В преддверии Нового года ГК АО «Баш-
нефтегеофизика» приняла участие во 
Всероссийской благотворительной акции 
«Елка желаний».

НПФ «Геофизика» возобновила работу 
в национальном проекте «Производи-
тельность труда и поддержка занятости», 
реализуемом Федеральным центром ком-
петенции (ФЦК).

СТР. 3 СТР. 4 СТР. 5 СТР. 6

ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» ПРОТИВОСТОИТ КОРОНАВИРУСУ

НА ПЕРЕДОВОЙ
Пандемия коронавируса нанесла 
мощный удар по мировой экономике, 
на время приостановила работу 
многих отраслей. Тем не менее, 
оставались предприятия, которые 
не могли «законсервировать» свои 
производственные процессы, среди 
них – АО «Башнефтегеофизика», 
поэтому в компании предприняли 
все меры, необходимые для того, 
чтобы сотрудники в партиях, 
а также в подразделениях 
продолжали стабильно трудиться.

И здесь проверку на прочность, 
на наш взгляд, успешно прошла 
в первую очередь Служба 
промышленной безопасности, 
охраны труда и окружающей 
среды под руководством главного 
инженера Ришата Шарафутдинова, 
которая показала слаженную 
и командную работу. 
Был разработан план 
противодействия коронавирусной 
инфекции, и создана 
общекорпоративная система 
барьеров по ее распространению.
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Здоровье
Продолжение. Начало на стр. 1

Конечно, руковод-
ством ООО «Геосфе-
ра» были закуплены 
средства индивиду-
альной защиты (про-
тивочумные костюмы, 
перчатки, маски, за-
щитные очки, бахилы, 
забрала), но несмотря 
на это существовал и 
внутренний барьер.

Преодолеть его и приступить к забору ана-
лизов мне помогло осознание того, что это на 
данном этапе моего жизненного пути необхо-
димо, и отказаться я не могу, так как считаю 
себя ответственной за жизнь и здоровье моих 
коллег. Не зря же я выбрала себе профессию, 
которая так и называется охрана труда, в кото-
рую входит защита и сохранение жизни и здо-
ровья.

Роза ЦЫРУЛЬНИК,  
специалист (инженер) по ОТОСПБ  
1 категории:

В период панде-
мии прошли специ-
альное обучение и 
освоили новые задачи 
и роль антиковидного 
инспектора. Ежеднев-
но в течение дня про-
водим термометрию 
наших сотрудников, 
интересуемся их со-
стоянием. Если у кого-нибудь из коллег наблю-
дается недомогание, заносим каждого в жур-
нал «Регистрации результатов термометрии». 

Стали более внимательно относиться к со-
блюдению простых правил по использованию 
средств индивидуальной защиты, обработке 
рук и соблюдению социальной дистанции. 

Наталия ОГУРЦОВА,  
специалист по охране труда  
ООО НПЦ «Геостра»:

Все сотрудники 
знают, что я являюсь 
антиковидным ин-
спектором. Что это 
моя обязанность – 
проверять их, чтобы 
не было никаких во-
просов. Они в курсе, 
что мы заботимся, в 
первую очередь, об их 
здоровье.

Наша работа позволяет сотрудникам и по-
сетителям более внимательно относиться к 
соблюдению простых правил – использованию 
средств индивидуальной защиты, обработке 
рук и проверке температуры. Она направлена 
на недопущение распространения вируса не 
только на работе, но и за ее пределами.

Тестирование
Тестирование сотрудников является частью 

комплексной корпоративной программы по 
противодействию распространению COVID-19, 
цель которой создание барьеров для распро-
странения вируса, принятие мер для сохране-
ния здоровья сотрудников, а также минимиза-
ция рисков остановки производства.

Массовое тестирование для выявления и 
оперативной изоляции носителей инфекции 
проводилось и среди офисных сотрудников. 

— В сжатые сроки мы смогли мобилизо-
ваться и принять все необходимые меры, чтобы 
остановить распространение инфекции на пред-
приятии и сохранить здоровье работников и их 
близких. Я говорю о массовом тестировании 
сотрудников, обеспечении их средствами инди-
видуальной защиты, организации безопасных 
условий на местах, разъяснительной работе, – 
поясняет Ришат Шарафутдинов. – После ново-
годних праздников, перед выходом на работу, 
мы также организовали тестирование офисных 
сотрудников. Было сдано более 1100 тестов на 
COVID-19. Причем только один оказался поло-
жительными. Это говорит о том, что коллеги со-
блюдали все меры предосторожности. 

Вакцинация
В России в январе стартовала массовая 

вакцинация от коронавирусной инфекции. Со-
ответствующее поручение дал Президент РФ 
Владимир Путин. 

Напомним, 1 августа Российская Федерация 
первой в мире зарегистрировала вакцину от ко-
ронавируса, получившую название «Спутник V», 
которая в настоящее время и используется для 
вакцинации. Препарат был разработан Нацио-
нальным исследовательским центром эпидеми-
ологии и микробиологии имени Н.Ф. Гамалеи. 
Он представляет собой двухкомпонентную век-
торную вакцину на основе аденовируса челове-
ка, который содержит в своём геноме вставку, 
кодирующую фрагмент S-белка SARS-CoV-2, 
вызывающую иммунный ответ организма.

Согласно данным Российского фонда пря-
мых инвестиций (РФПИ) и центра им. Н.Ф. Га-
малеи, эффективность препарата «Спутник V» 
составила 91,4%.

В ГК АО «Башнефтегеофизика» было при-
нято решение организовать коллективную 
вакцинацию. Отметим, что первым в компании 
привился генеральный директор Рустем Адиев. 
Своим примером Рустем Явдатович показал, что 
не стоит бояться вакцинации от коронавируса.

«Мое четкое убеждение: мы должны пони-
мать, зачем нужна прививка. Прежде всего – 
это вопрос самосознания.

А сейчас, именно вакцина – единственное 
средство борьбы с пандемией коронавируса. 
Поэтому лучше привиться всем, кто не имеет 
противопоказаний.

«Спутник V» – новая вакцина, и она прошла 
успешное апробирование.

Я сделал прививку, как только представи-
лась возможность. Все мои сомнения сразу же 
ушли. Сейчас я уже могу сказать, что у меня 
выработались антитела. И я прекрасно себя 
чувствую!

Желаю здоровья вам и вашим близким!» – 
говорится в обращении генерального директо-
ра к коллегам. 

Прежде чем начать вакцинацию от 
COVID-19, на предприятии была проведена се-
рьезная подготовительная работа. 

18 января прошло тестирование порядка 
360 сотрудников. Они сдали не только ПЦР-тест 
на определение вируса, но и кровь на наличие 
антител.

Исследования прошли строго с установлен-
ными ранее правилами. Сотрудники всех под-
разделений были приглашены в определен-
ное время. Для их удобства был предоставлен 
служебный транспорт. Соблюдалась дистанция 
1,5-2 метра, проводилась бесконтактная термо-
метрия.

20 января началась вакцинация. Прививки 
ставили в специально выделенном для этого 
помещении, где сотрудники еще раз прошли 
предварительный осмотр. Для оперативного ре-
агирования в случае возникновения внештатной 
ситуации дежурила машина скорой помощи. 

На сегодняшний день 316 сотрудников по-
лучили первый компонент отечественной вак-
цины «Спутник V».

«Очень удобно, что вакцинирование про-
ходит без отрыва от производства. Сегодня я 
сделал прививку в числе первых. Чувствую себя 
отлично», – поделился один из сотрудников.

По данным Службы ПБОТиОС, внештатных 
ситуаций не возникло ни во время вакцинации, 
ни после нее. Сотрудники, которым были по-
ставлены прививки, чувствуют себя хорошо. 

10 февраля им будет введен второй компо-
нент прививки.

Первый этап вакцинации сотрудников про-
шел и в ООО «ЦНИПР», дочернем обществе АО 
«Башнефтегеофизика».

— Сотрудники нашего общества поддер-
жали политику группы компаний «Башнефте-
геофизика», и мы организованно вместе с кол-
легами из Западно-Сибирской сейсмической 
экспедиции получили прививку от коронави-
руса с применением отечественной вакцины 
«Спутник» (Гам-Ковид-Вак), – отметил директор 
ООО «ЦНИПР» Тимур Агадуллин. – В первом 
списке были самые активные сотрудники обще-
ства. На днях наши коллеги будут прививаться 
на Северо-Губкинском месторождении, а так-
же в городах Покачи, Лангепас, Урай и Усинск. 
Мероприятия по вакцинации активизируются. 
Цель массовой вакцинации на нашем предпри-
ятии – добиться формирования так называемо-
го коллективного иммунитета.

Отметим, что вакцинация в ГК АО «Баш- 
нефтегеофизика» будет продолжена. 

Будьте здоровы! Берегите себя и своих 
близких!

НА ПЕРЕДОВОЙ
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— Виктор Аркадьевич без сомнения уни-
кальный человек, внёсший значительный 
вклад в развитие как АО «Башнефтегеофи-
зика», так и всей российской геологии, – от-
метил Явдат Равилович.

Рустем Явдатович, в свою очередь, поже-
лал юбиляру крепкого здоровья, семейного 
благополучия и выразил надежду, что Виктор 
Аркадьевич воспитает еще не одну плеяду та-
лантливых геофизиков.

Авторитет Виктора Балдина не подвергает-
ся сомнению. К нему идут за советом как моло-
дые, так и старшие коллеги. Без преувеличения 
его можно назвать «сертифицированным» про-
фессионалом – за многолетнюю добросовестную 
работу Виктор Аркадьевич неоднократно был 
отмечен высокими званиями. Он – «Почетный 
разведчик недр Российской Федерации», «За-
служенный геолог Республики Башкортостан», 
«Почетный нефтяник Российской Федерации». 
В день юбилея Виктор Балдин стал «Заслужен-
ным работником АО «Башнефтегеофизика».

«Профессионал и специалист с большой 
буквы, создающий атмосферу успеха, – отзы-
ваются о нем сотрудники «Геостры». – Тре-
бовательный и в то же время душевный и от-
зывчивый человек. Около него всегда люди в 
позитивном настроении». 

— Сейчас моя главная задача – передать 
все накопленные знания студентам, молодым, 
только начинающим свой путь специалистам, 
чтобы ничего не пропало зря, – признается Вик-
тор Аркадьевич. – Рядом со мной есть талантли-
вая молодежь с горящими глазами, с потенциа-
лом, перспективные. Конечно, я хочу, чтобы они 
защищали диссертации, занимались наукой, 

рассматривали ее как дело жизни. Чтобы им 
можно было передать эстафету, и они считали 
нашу совместную деятельность началом жизни 
в науке.

С 2005 года Виктор Балдин по совмести-
тельству преподает на кафедре геофизики фи-
зико-технического института Башкирского го-
сударственного университета. 

— Открыть на кафедре геофизики направ-
ление по сейсморазведке было очень свое-
временным и верным решением. Мы готовим 
сейсмиков с учетом требований времени. Все 
учебные программы, лекции, презентации пишу 
сам. В этом направлении тесно взаимодейству-
ем, обмениваемся опытом, наработками с кол-
легами из вузов Москвы, Тюмени и ряда других 
городов. Очень помогает производственная 
деятельность, то, что наше предприятие совре-
менное и динамично развивающееся, – гово-
рит Виктор Балдин. – Я преподаю у студентов 
специальные дисциплины по сейсморазведке, 
комплексной интерпретации, начиная с третье-
го курса. Сегодня многие из моих выпускников 
– ведущие специалисты, руководители различ-
ных уровней.

Виктор Аркадьевич не просто передаёт свои 
технические знания студентам, но и постоянно 
повышает педагогическое мастерство: изучает 
новейшие разработки, пишет методические и 
учебные пособия.

— Геофизика – быстро развивающаяся от-
расль, поэтому мне самому надо быть в тренде, 
– делится он. – К примеру, те лекции, которые 
я читал 10 лет назад, сегодня по многим по-
зициям уже не актуальны, методика и техника 
сейсморазведки за это время продвинулась да-

леко вперед и нужно давать слушателям новые 
сведения.

Молодые коллеги, работающие в НПЦ «Гео-
стра», говоря о своем наставнике, отмечают, что 
именно он внушил многим из них уверенность в 
нужности выбранной профессии, помог понять 
её значимость.

И лучшее подтверждение крепкой связи 
между преподавателем и студентами – продол-
жение общения спустя много лет после их вы-
пуска из университета. 

Сам Виктор Аркадьевич после окончания 
вуза долгие годы работал на Таймыре, где свой 
трудовой путь начинал оператором-геофизиком 
на сейсмостанции. 

— В последнее время мне все чаще снится 
Таймыр. Его красота влюбляет в себя навсегда, 
стоит ее только раз увидеть. Лаконичная, но 
завораживающая. Здесь 
природа одинаково от-
носится к людям. Жизнь 
порой суровая и трудная, 
здесь видно, кто чего сто-
ит. Здесь люди остаются 
людьми, поэтому на Тай-
мыре настоящая дружба.

Прежде чем перейти 
на камеральные работы, 
шесть лет я отработал в 
полях, – вспоминает Вик-
тор Балдин. – В 22 года по распределению при-
был в Красноярское геологическое управление 
и сам попросился на Таймыр. Если честно, меня 
отговаривали. Мол, никаких там перспектив 
нет. Но я настоял и уехал в Норильск геофи-
зиком-оператором на рудную сейсморазведку. 
Это было в октябре 1978 года, через месяц я 
стал уже начальником отряда, а в январе – еще 
и ответственным руководителем взрывных ра-
бот. С 1980 года перешел на нефтяную сейсмо-
разведку, в Таймырскую геофизическую экспе-
дицию (сейчас – «Таймыргеофизика»), где снова 
начинал геофизиком-оператором, начальником 
отряда и вырос там до заместителя генерально-
го директора по производству.

26 лет отдано Таймыру. Я всегда в него ве-
рил. В 2001 году защитил диссертацию, дока-
зывал, что Таймыр – перспективное направле-
ние, первым показал, что Западно-Сибирский 
нефтегазоносный бассейн распространяется 
также на западную часть Таймыра. Тогда вокруг 
все говорили, что на Таймыре отсутствуют соот-
ветствующие ресурсы нефти и газа, что это до-
рого, нерентабельно, нет инфраструктуры.

В 2004 году по приглашению руководства 
«Башнефтегеофизика» переехал в Уфу. Я благо-
дарен судьбе, что пришел в «Башнефтегеофизи-
ку». Здесь меня поддержали! Поверили! Вместе 
с руководством АО «Башнефтегеофизика» мы 
регулярно ездили по нефтегазовым компаниям, 
рассказывали о перспективах Таймырского сек-
тора Арктики и постепенно убедили специали-
стов и руководителей компаний обратить при-

стальное внимание на этот регион. 
Сейчас Таймыр – будущее России. 
И это уже все понимают.

Зная любовь Виктора Ар-
кадьевича к Таймыру, руковод-
ство компании подарило ему 
картину «Большой Иркиндинский 

водопад», которую специально ко дню рожде-
ния написал заслуженный художник РБ Ильгиз 
Насибуллин. 

— Виктор Аркадьевич – как эта гора, на-
дежный, сильный, крепкий, а водопад – это 
неиссякаемый источник знаний, которыми 
он с удовольствием делится с коллегами и 
окружающим миром, делая его прекрасным, 
– сказал Наиль Мунасыпов. 

В завершении нашего разговора Виктор 
Аркадьевич пожелал всем здоровья в условиях 
пандемии, саморазвития и творческих успехов.

— Почему творческих? – уточнила я у него.
— Мало быть специалистом, нужно пока-

зать, что ты специалист. Для этого надо высту-
пать на конференциях с докладами, а это уже 
творчество. Сейчас молодежь неохотно согла-
шается на это. Списывают на нехватку времени, 
стеснение. Но все ведь приходит с опытом. Я 
тоже вначале заикался, а сейчас во время сво-
их докладов переживаю, что времени не хватит 
рассказать все. От таких выступлений и отда-
ча есть всегда. Благодаря им на самых разных 
уровнях, в том числе международных, узнают о 
«Башнефтегеофизике», о «Геостре», заключа-
ются новые контракты, – подчеркивает Виктор 
Балдин. 

Такие люди, как Виктор Балдин – это камер-
тоны отношения к делу. Реальные символы 
гражданственности и профессионализма. Мы 
желаем юбиляру профессиональных успехов и 
долголетия!

Юбилеи

Виктор Балдин: «Я БЛАГОДАРЕН СУДЬБЕ, 
ЧТО ПРИШЕЛ В «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКУ»

Признание

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ПАРТНЕРОВ

Прошедший 2020-й год стал юбилейным для заместителя директора 
по научной работе НПЦ «Геостра» Виктора Аркадьевича Балдина. 
29 декабря ему исполнилось 65 лет. С днём рождения именинника тепло 
поздравили председатель Совета директоров компании Явдат Равилович 
Адиев, генеральный директор АО «Башнефтегеофизика» Рустем Явдатович 
Адиев, директор НПЦ «Геостра» Наиль Зуфарович Мунасыпов.

стальное внимание на этот регион. 
Сейчас Таймыр – будущее России. 
И это уже все понимают.

кадьевича к Таймыру, руковод-
ство компании подарило ему 
картину «Большой Иркиндинский 

СЕЙСМОРАЗВЕДЧИКИ ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» ПОЛУЧИЛИ ВЫСОКУЮ ОЦЕНКУ СО СТОРОНЫ ЗАКАЗЧИКА. 
НА ИМЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» РУСТЕМА АДИЕВА ПОСТУПИЛО 
БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО ОТ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ООО «ГПН-ГЕО» ЮРИЯ МАСАЛКИНА

В частности, в нем говорится:
«Уважаемый Рустем Явдатович!
ООО «ГПН-ГЕО» выражает Вам благодарность за качественное и безопасное выполнение сейсморазведочных работ в рамках взаи-

модействия наших организаций.
Партнерское взаимоотношение показало высокое качество коммуникаций и оперативность в решении задач.
Отдельно хотим отметить вклад сотрудников вашего предприятия в безопасность проведения работ, приверженность Корпора-

тивным ценностям Заказчика, а также высокий профессионализм и добросовестное отношение к выполнению рабочих обязанностей.
Рассчитываем на продолжение плодотворного, взаимовыгодного и долгосрочного сотрудничества».
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Разведка в деталях 
ООО «Газпром добыча Астрахань» заключило договор на 

проведение сейсморазведочных работ с ООО «Газпром недра» 
– специализированной многопрофильной компанией, выполня-
ющей централизованно полный цикл геологоразведочных работ 
и предоставляющей широкий спектр уникальных геофизиче-
ских и геолого-технических услуг. Проект, который уже старто-
вал в астраханских степях под оперативным управлением ООО 
«Газпром недра», выполняют специалисты Уральской сейсмиче-
ской экспедиции АО «Башнефтегеофизика» – крупнейшего не-
фтесервисного  предприятия с почти 90-летней историей.  Кон-
тролировать выполнение работ – супервизию сейсморазведки 
3D МОГТ, а также  обрабатывать и интерпретировать  полученную 
информацию будет ООО «КрасноярскГазпромНефтегазПроект». 
Специалисты ООО «Газпром добыча Астрахань» будут ежемесяч-
но получать бесценные материалы для тщательного анализа и 
участвовать в подготовке общего отчета. 

Этот уникальный проект рассчитан на 14 месяцев и охватит 
большую часть лицензионного участка «Левобережная часть 
АГКМ». Уже с начала сентября на окраине поселка Комсомоль-
ский развернут настоящий городок, обитатели которого 11 ноя-
бря выдвинулись в степь для начала полевых работ в условиях 
Астраханского ГКМ.

Порядок – удовольствие разума
Сейсморазведочная партия № 12 Уральской сейсмораз-

ведочной экспедиции АО «Башнефтегеофизика», под руко-
водством Андрея Киселева, начальника экспедиции, обо-
сновалась возле поселка Комсомольского тщательно. Наш 
восторг по поводу блестящей организации пространства 
Ильшат Рамазанов, начальник сейсморазведочной пар-
тии № 12, прокомментировал так: «Мы работаем по системе: 
у каждой вещи – своё место». 

В жилой зоне – стройные ряды вагончиков-бытовок, каж-
дый – на шесть человек. Здравпункт, столовая, прачечная, 
офис, красный уголок и прочие, необходимые при кочевой жиз-
ни, строения. Отсыпанные дорожки, дизель-электростанция, 
привозная вода, даже декоративный колодец и небольшие 
скульптуры из автомобильных покрышек. Вход на террито-

рию – через КПП. Соблюдены все правила безопасности, в том 
числе, учтены и требования времени: обязательны справка на 
COVID-19 и неукоснительное соблюдение масочного режима.

В рабочей зоне такие же стройные шеренги автотранс-
портных средств и спецтехники, мастерские для ремонта, дис-
петчерская и … множество хохлатых жаворонков, которые по-
свойски  расхаживают между автомобилями и наполняют воз-
дух веселыми трелями. Везде – безукоризненный порядок и 
разумный подход к организации рабочих мест, доброжелатель-
ность и гостеприимство.

Городок рассчитан на почти четыре сотни специалистов – 
сейсмо- и топорабочих, инженеров и водителей, обслуживаю-
щих около сотни единиц техники, десятки тысяч единиц геофи-
зического оборудования, две сейсмостанции. 

В октябре, перед началом основного этапа исследований, 
проводились тестовые работы, а с ноября начался отсчет углу-
бленному изучению одного из крупнейших месторождений 
страны.

Цель должна быть глобальной
В будущем году исполнится 45 лет со дня открытия место-

рождения, которое ООО «Газпром добыча Астрахань» эксплуати-
рует почти сорок лет. Казалось бы, за столь внушительный срок  
подземные залежи изучены вдоль и поперек, но стремительное 
развитие технологий позволяет каждый раз детализировать 
наши знания о недрах. 

«У нас есть скважины, по которым в процессе бурения вы-
полняются геофизические исследования. Мы с помощью разных 
приборов диагностируем, что находится рядом со скважиной, 
разделяем в скважине пласты, идентифицируем их, косвенны-
ми методами получаем информацию об их свойствах (составе, 
пористости, о тех жидкостях, которые находятся внутри пласта), 
– поясняет Алексей Комаров, главный геолог ООО «Газпром до-
быча Астрахань». – Геофизика изучает пласты на первые десятки 
сантиметров, дальше она не видит. Что происходит между сква-
жинами на расстоянии одного километра друг от друга, никто 
сказать не сможет. Задача сейсморазведки показать, а что у нас 
в межскважинном пространстве».

Астраханские геологи ведут работы по обоснованию более 
детального изучения АГКМ с 2015 года, когда очередная защита 
запасов на заседании государственной комиссии подтолкнула 
к мысли о необходимости дополнить знания о месторождении. 
«Мы планировали 2D-исследования, когда мы не всю площадь 
изучаем, а отдельные разрезы через каждые 500-700 метров. Та-
кая разведка – менее детальна, она такая же точная, но расстоя-
ние между датчиками – больше. Сейчас разведка – 3D, она даст 
нам информацию через каждые 50 метров», – пояснил главный 
геолог Общества. 

Отраженные волны
В ходе сейсморазведки на АГКМ будет применяться класси-

ческий, но модифицированный  метод общей глубинной точки 
(МОГТ), который основан на выделении волн, однократно-отра-
женных от целевой геологической границы. Основой этого мето-
да является многократное получение сейсмических отражений 
от каждого элемента геологической границы и последующее 
их суммирование. Другими словами, исходящая волна будет со 
всех сторон «ощупывать» каждый слой, любой выступ, впадину 
или трещину с тем, чтобы дать наиболее точный образ подзем-
ного горизонта.

Ежедневно, работая на различных участках месторожде-
ния, в том числе и на так называемом «скважинном поле», де-
сять автомобилей сейсмовибраторов «Батыр», к днищу которых 
прикреплены пятитонные плиты, будут источать звуковые волны. 
Тридцатитонный «Батыр» – не просто российская разработка. Её 
выпускает АО «Башнефтегеофизика» на базе своего дочернего 
предприятия с 2017 года. От своих зарубежных собратьев маши-
на отличается по многим параметрам, например, тем, что способ-
на излучать сигнал на низких частотах – при двух герцах, а не при 
пяти, как другие.

Когда плита сейсмовибратора опускается на поверхность 
земли, с помощью гидравлической системы она начинает ви-
брировать. Эти колебания-волны устремляются вглубь земли и 
встречают на своем пути различные геологические слои и объек-
ты, которые откликаются самыми разными голосами. Ведь волны 
в недрах меняют скорость и силу, отражаясь и возвращаясь, пре-
ломляясь или уходя к более глубоким горизонтам. 

Их отклик принимают 22 тысячи «пауков» – датчиков, располо-
женных через каждые 25 метров друг от друга. Отраженные волны 
по проводам – «косам», уложенным параллельно через каждые 
150 метров, приходят на сейсмостанцию, где впоследствии сигна-
лы расшифруют специалисты. Отметим, что для детального изуче-
ния астраханских недр сейсмовибраторы будут осуществлять ко-
лебания через каждые 50 метров, а датчики, собранные в «косы», 
будут ежедневно переносить на новые участки работ. 

Елена Сызранова
Р.S. Печатается в сокращении. Благодарим редакцию 
газеты «Пульс Аксарайска» за предоставленный мате-
риал. № 46 (1428) от 13 ноября 2020 г.

О нас пишут

На территории Астраханского газоконденсатного месторождения (АГКМ) начались уникальные 
исследования, которые позволят уточнить геологические характеристики месторождения, включая 
девонские отложения, залегающие на глубине до восьми километров, а также осуществить поиск 
объектов, позволяющих создавать запасы газа в связи с перспективой увеличения добычи сырья.

РАЗВЕДКА В ДЕТАЛЯХ ПУЛЬС

АКСАРАЙСКА
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На этом снимке конца 70-х запечатлено торжественное вручение тресту «Башнефтегеофи-
зика» Красного Знамени ЦК КПСС. Знамя управляющему трестом Н.К. Юнусову вручает замести-
тель министра нефтяной промышленности СССР В.М. Юдин. 

Успехи в работе предприятия были высоко оценены государством. «Башнефтегеофизика» 
двенадцать раз награждалась переходящими Красными знаменами ЦК КПСС, Совета Мини-
стров СССР, ЦК ВЛКСМ и ВЦСПС. 

Из воспоминаний Наиля Кабировича Юнусова, известного в стране специалиста-геофизика, 
долгие годы возглавлявшего трест «Башнефтегеофика»: «Начиная с 1976 года, ежеквартально 
в течение пятнадцати лет «Башнефтегеофизике» присуждалось переходящее Красное знамя 

Миннефтепрома и ЦК 
профсоюза работни-
ков нефтяной и газо-
вой промышленности. 
По итогам трех пяти-
леток (IX, X, XI) геофи-
зики Башкортостана 
были награждены 
памятным знаком «За 
высокую эффектив-
ность и качество ра-
боты» с занесением 
коллектива на Доску 
Почета ВДНХ СССР» 
(из книги М.А. Кутлу-
галямова «Патриарх 
геофизики». – Уфа: 
Инеш, 2018). 

Благотворительность

«БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» ИСПОЛНИЛА МЕЧТЫ ТРЕХ ЮНЫХ ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБЛИКИ

Подопечными «Башнефтегеофизики» ока-
зались школьники из Уфы, Ишимбая и Кара-
идельского района. Заместитель генерально-
го директора по общим вопросам и внешним 
коммуникациям Рустем Ахтямов снял с ветки 
республиканской «Елки желаний», установ-
ленной в ГКЗ «Башкортостан», три новогодних 
шара с мечтами Динияра, Дианы и Дарины. 
Удивительное совпадение: все имена начина-
ются на букву «Д».

У восьмилетнего Динияра Киямутдинова – 
ДЦП. Он живет вместе с мамой в старинном селе 
Байки Караидельского района. Из-за ограниче-
ний в здоровье школу не посещает, но учится 
дистанционно в Нефтекамском центре дистан-
ционного образования. Кроме школьных уро-
ков, мальчик с удовольствием осваивает фор-
тепиано и укулеле (разновидность гитары). По 
словам мамы Нурании, это своего рода терапия, 
развивает мелкую моторику ребенка. Мальчик 
неоднократно принимал участие в вокальных 
конкурсах, где занимал призовые места.

— Чтобы окрепнуть, врачи рекомендовали 
заниматься сыну на шведской стенке, но в силу 
обстоятельств, нам сложно было приобрести та-
кой спортивный комплекс. Динияр даже начал 
копить деньги, – признается женщина. – Поэ-
тому, когда в центре «Семья» Караидельского 
района рассказали об этой новогодней акции, 
мы с Динияром написали нашу мечту. И очень 
надеялись на ее исполнение. Верили в чудо!

Как только нам сообщили, что желание сына 
будет исполнено, мы поделились этой радостью 
с учителями, педагогами, другими мамочками. 
Моя подруга из Чишмов, тоже воспитываю-
щая ребенка-ин-
валида, глядя на 
меня написала на 
«Елку желаний». Их 
мечта, как и наша, 
сбылась! Надо де-
литься радостью, 
добром, помогать!

Помимо швед-
ской стенки, уже по 
собственной иници-
ативе «Башнефте-
геофизика» пода-
рила Динияру сотовый телефон. Оказалось, что 
о нем он тоже мечтал, но в приоритете все-таки 
был спорткомплекс.

— Я благодарю компанию «Башнефтеге-
офизика», генерального директора Рустема 
Явдатовича Адиева за доброе сердце и такой 
отклик на нашу историю, – говорит Нурания 
Ахметгалиевна. – Вы подарили счастье моему 
ребенку, а значит и мне! Веру в чудо! 

Динияр, тем временем, не обращая внима-
ния на разговоры взрослых, уже пытался разо-
брать стенку.

— Мама, здесь не только лестница, здесь и 
канат, и кольца. Я мечтал о таком, – не скрывая 
радости, сказал он.

Еще одна участница акции 12-летняя Ди-
ана Сафиуллина из Ишимбая и представить не 
могла, что ее мечта вот так просто сбудется. 
Новый год на то и время чудес, чтобы желания 
не просто сбывались, а даже превосходили все 
ожидания. 

— У дочери, как и у меня, очень плохое зре-
ние. С переводом на дистанционное обучение 
она вынуждена была делать уроки на телефоне, 
так как компьютера у нас нет. Естественно, зре-
ние начало ухудшаться. Я очень переживала по 
этому поводу, но приобрести самостоятельно та-

кую дорогостоящую 
технику не могу. Ра-
ботаю в школе лабо-
рантом, воспитываю 
дочь одна, живем в 
общежитии, – делит-
ся мама девочки. – 
Услышала об акции 
случайно. Рассказала 
дочери, решили поу-
частвовать и не зря.

Девочке от ком-
пании также препод-

несли принтер.
— Я загадала компьютер, а здесь еще и 

принтер. Я так счастлива, сейчас сама смогу 
распечатывать все, что нужно. Не надо никого 
просить, – говорит Диана. – Огромное спасибо 
вашей компании.

В предвкушении, что мечта перед ново-
годними праздниками вот-вот сбудется, нахо-
дилась и 12-летняя уфимка Дарина Алексеева. 

Она живет с бабушкой и дедушкой в Нижего-
родке. По словам школьницы, об акции им рас-
сказали в школе. 

— Не раздумывая написала о своей мечте 
– ноутбуке. Сейчас без него очень сложно об-
ходиться. В первую очередь, нужен в учебе. Ко-
нечно, надеялась на чудо. И бабушка говорила: 
«Если не веришь в чудеса, то с тобой они и не 
случатся. Значит – надо верить». Я верила и 
правильно делала! – рассматривая новый ноут-
бук говорит Дарина.

А, когда она увидела принтер, который про-
тянул ей Рустем Ахтямов, еле сдержалась, что-
бы не подпрыгнуть.

— Я очень люблю рисовать. На ноутбуке 
буду осваивать новые программы. А на принте-
ре – распечатывать! Класс! Огромное спасибо! 
Об этом даже во сне мечтать не могла, – при-
зналась девочка.

Бабушка школьницы поздравила компанию 
«Башнефтегеофизика» с новым годом, пожелав 
крепкого здоровья и процветания.

— Вы даже не представляете, какое счастье 
вы нам подарили, – отметила пожилая женщи-
на.

Чтобы совершить чудо, не обязательно быть 
Дедом Морозом или любым другим добрым 
волшебником. Это твердое убеждение руковод-
ства АО «Башнефтегеофизика», которое на по-
стоянной основе оказывает адресную помощь 
семьям и детям, поэтому компания решила под-
держать федеральный проект «Елка желаний». 
И эта акция станет для предприятия еще одной 
доброй традицией. 

Стать волшебником и подарить веру в чудо может каждый. Для этого нужно 
лишь большое желание. В преддверии Нового года ГК АО «Башнефте-
геофизика» приняла участие во Всероссийской благотворительной акции 
«Елка желаний», в рамках которой взрослые исполняют мечты детей 
с ограниченными возможностями здоровья, тех, кто лишен родительской 
ласки и заботы, а также ребят из малообеспеченных семей.

Акция «Елка желаний», организованная 
Всероссийским благотворительным 
проектом «Мечтай со мной», проводится 
с 2014 года. Осенью 2018 года проект 
вошел в президентскую платформу 
«Россия – страна возможностей» 
и приобрел статус всероссийского, а в 
декабре того же года проект поддержал 
Президент РФ Владимир Путин.

ВРЕМЯ ЧУДЕС

В дошкольном учреждении работают 
пять коррекционных групп, которые посе-
щают более 60 детей с четырех до семи лет. 
В этом году дети получили настольно-дидак-
тические игры, развивающие внимание, па-
мять, мышление, речь, мелкую моторику. Осо-
бой популярностью среди ребят пользуются 
дидактические и сюжетно-ролевые игры по 
безопасности. 

— Спасибо «Башнефтегеофизике» за 
такую значимую для нас помощь. Вы знаете, 
как блестят глаза наших детей, когда они 
открывают новую коробку с игрой, – гово-
рит старший воспитатель МАДОУ Детский 
сад № 11 Сазида Тагирова. – Добрые дела 
не остаются незамеченными, они, как маяки, 
светят тем, кто ждет помощи. Оказывая ее, 
вы дарите не просто материальное ценно-
сти, а радость и вселяете надежду, веру в 
добрых людей. 

Также в адрес предприятия поступило 
Благодарственное письмо за подписью за-
ведующей детским садом № 11 Юлии Кли-
миной, в котором коллектив дошкольного 
учреждения выражает признательность за 
спонсорство и желает геофизикам здоровья 
и процветания. 

Накануне Нового 2021 года 
воспитанники МАДОУ Детский 
сад № 11 комбинированного 
вида г. Нефтекамск получили 
подарки от геофизиков. 5-й год 
«Башнефтегеофизика» оказывает 
спонсорскую помощь детям с 
ограниченными возможностями 
здоровья.

ЩЕДРЫЙ 
ДЕД МОРОЗ

К 90-летию

СЛАВНЫЕ СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ
В 2022 году АО «Башнефтегеофизика» отметит свой 90-летний юбилей. 
К этой большой дате в корпоративной газете «Геофизик» мы приурочили 
новую рубрику «Наша история», в которой будем публиковать исторические 
фотографии, предоставленные нам из личных архивов ветеранов компании.
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 Несчастные случаи на производстве – 4 случая;
 Выявлены работники в состоянии алкогольного 
опьянения – 7 случаев;

 Дорожно-транспортные происшествия – 8 случаев.
В результате происшествий пострадало 6 работников 

АО «Башнефтегеофизика».

8 декабря грузопассажирский автомобиль «Урал» осущест-
влял преодоление подъема по пересеченной местности на профи-
ле в лесном массиве. На середине пути произошло проскальзыва-
ние с последующей пробуксовкой ведущих колес, что привело к 
потере сцепления с дорогой с последующим неконтролируемым 
движением назад и касательным столкновением с деревом. В ре-
зультате инцидента автомобиль получил повреждения переднего 
правого крыла и переднего моста. Пострадавших нет.

Причины происшествия:
Водитель при подъеме не учел риски, связанные с возмож-

ной потерей сцепления с заснеженной дорогой.
9 декабря при обходе базы сейсморазведочной партии 

специалистом ПБОТОС был выявлен факт нахождения в нетрез-
вом состоянии вальщика леса, который прибыл для обсервации. 
С данным работником расторгнут трудовой договор.

Отметим, что во всех аналогичных случаях сведения о проис-
шествии передаются в службу безопасности Общества для вклю-
чения в список лиц нежелательных для трудоустройства.  

Причины происшествия всегда одни и те же:
Личная недисциплинированность и умышленное нарушение 

правил внутреннего трудового распорядка и требований при об-
сервации АО «Башнефтегеофизика».

В этот же день при движении автоколонны с производ-
ственной подбазы АО «Таймыргеофизика» на базу сейсморазве-
дочной партии произошла поломка автомобиля «Урал». Води-
тель принял решение самостоятельного ремонта транспортного 
средства, о чем сообщил колонне. В результате длительного 
пребывания в условиях пониженной температуры он получил 
обморожения ног.

Причины происшествия:
1. Несогласованность действий между работниками при дви-

жении в колонне;
2. Нарушение требований безопасности при возникновении 

неисправности по пути следования транспортного средства в ус-
ловиях пониженных температур;

3. Неприменение работником специальной обуви для защи-
ты от воздействия пониженных температур.

16 декабря сотрудниками ЧОП ООО «Юпитер» был выявлен 
факт нахождения в нетрезвом состоянии водителя вездехода 
сейсморазведочной партии, который прибыл для прохождения 
обсервации. Данный работник не допущен до обсервации и на-
правлен к месту проживания.

21 декабря сотрудниками охраны ООО ОП «Сатурн» на про-
ходной Луганская, 3 был задержан техник-геофизик, который 
пытался пройти к рабочему месту на территорию Ростовская, 20 
(здание ЦТП) с признаками алкогольного опьянения. Данный ра-
ботник отстранен от работы. Трудовой договор с ним расторгнут.

5 января лаборант химического анализа лаборатории физи-
ко-химических исследований г. Усинск Усинского НМ появилась 
на рабочем месте с признаками алкогольного опьянения. Она 
была доставлена для медицинского освидетельствования в ГБУЗ 
РК «Усинская центральная районная больница», где медработни-
ком подтвержден факт опьянения и составлен АКТ освидетель-
ствования. С данным работником расторгнут трудовой договор.

16 января сотрудниками ЧОП ООО «Юпитер» был выявлен факт 
нахождения в нетрезвом состоянии троих работников, которые 
прибыли для прохождения обсервации. В результате они не были 
допущены до обсервации. Трудовые договоры с ними расторгнуты.

25 января около 14 часов при выполнении лесорубочных работ, 
из-за схода большого количества снега с макушки деревьев валь-
щик леса выбрал неправильный путь отхода. В момент приземле-
ния дерево отскочило в его сторону. В результате чего работник по-
лучил травму ноги. Пострадавший доставлен в больницу г. Нягань.

Причины происшествия:
Работник выбрал небезопасный путь отхода при выполнении 

работ.
Напоминаем, что нарушения требований правил и ин-

струкций по безопасности приводит к авариям, инцидентам 
на производстве.  

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ! 

Колонка службы ПБОТиОС

Нацпроект

Как пояснил главный инженер НПФ «Гео-
физика» Дмитрий Ступин, «для нас участие в 
нацпроекте «Производительность труда и под-
держка занятости» – возможность научиться 
делать свою продукцию, свои процессы еще бо-
лее эффективными. Знания, которые мы получи-
ли в ходе реализации проекта в виде обобщен-
ного опыта, методик, рекомендаций, позволили 
нам выйти на новый качественный уровень».

— Эксперты ФЦК – это подготовленные 
практики, прошедшие школу крупных кор-
пораций и обладающие всеми современными 
компетенциями – учебными и методическими 
пособиями, c опытом реализации проектов в 
производстве. И они готовы делиться с нами 
своими наработками. Для нас это было очень 
важно, – подчеркнул Дмитрий Ступин. 

В рабочую группу от НПФ «Геофизика» были 
включены представители всех производствен-
ных служб предприятия. Возглавил ее замести-
тель главного инженера Эльвир Лукманов.

— При запуске проекта надо было опреде-
лить пилотное  подразделение. После анализа 
и дискуссий с нашими специалистами и фе-
деральными экспертами было принято реше-
ние, что пилотным станет сборочный участок 
производства по выпуску готовой продукции 
(ПВГП), – сказал Эльвир Лукманов. – Вначале 
мы составили текущую карту потока создания 
ценности, начиная с комплектации для сбо-
рочного участка до сдачи продукции на склад, 
определили целевую (идеальную, как должно 
быть) карту процесса. В результате было выяв-
лено большинство проблем, которые периоди-
чески повторялись в процессе производства. 
Далее был разработан план, направленный на 
повышение эффективности производства. В том 
числе, проанализированы ключевые показате-
ли эффективности, внедрена система оператив-

ного управления, организованы информацион-
ные центры.

По словам Эльвира Лукманова, рассмотрев 
поток, были найдены потери, с которыми можно 
и нужно бороться. Исключение лишних опера-
ций, неудобных движений и перемещений, ор-
ганизация рабочего места – это все позволило 
структурировать процесс. 

Начальник отдела организации плани-
рования процессов и производства Андрей 
Бредихин добавил, что на преобразование в 
рамках проекта отводилось всего три месяца, 
и, конечно, за столь короткий период решить 
все проблемы оперативно было нереально, по-
этому под пристальным вниманием оказались 
несколько главных направлений деятельности, 
требующие кардинальных улучшений.

— В первую очередь, надо было повысить 
компетенцию персонала, потому что у нас не 
каждый специалист мог выполнять все виды 
работ, то есть не было взаимозаменяемости. 
Каждый наш сотрудник имеет высокий уровень 
подготовленно-
сти и может при 
с о о т в е т с т в у ю -
щем повышении 
уровня компе-
тенции решать 
п р а к т и ч е с к и 
любые задачи. 
Благодаря пре-
д о с та в л е н н ы м 
специалистами 
ФЦК инстру-
ментам оценки 
персонала был 
разработан план 
повышения уров-
ня знаний по 
всем направлениям (видам) выпускаемой аппа-
ратуры, – пояснил Андрей Бредихин. – Во-вто-
рых, – это низкая пропускная способность 
участка термоиспытаний, где проводится про-
грев электронных блоков прибора. Для этого 
руководством ПВГП во главе с Павлом Тохтаро-
вым была предложена новая концепция участ-
ка с целью обеспечения выпуска двух «струн» 
комплекса АКС в месяц, а также схема рабочего 

процесса для снижения рисков и повышения 
производительности. Следующая проблема – 
долгая переналадка станков с ЧПУ. В связи с 
этим, под руководством начальника участка 
станков с ЧПУ Сергеем Полюхиным, были раз-
работаны мероприятия по повышению эффек-
тивности работы станка, в результате которых 
часть операций из «внутренних» перенесли во 
«внешние», что позволило увеличить произво-
дительность оборудования на 4,5%.

Еще одной 
проблемой Ан-
дрей Бредихин 
назвал пролёжи-
вание изделия 
между операци-
ями. В качестве 
решения на-
чальником сбо-
рочного участка 
Олегом Полон-
ским было пред-
ложено, а затем 
и произведено 
з о н и р о в а н и е 
участков, взаи-
модействующих 

между собой. Были определены оптимальные 
маршруты движения в потоке изготовления 
продукции, изменены правила комплектования 
сборок и полуфабрикатов и произведена визуа-
лизация зон хранения. 

Для уменьшения рисков выпуска некаче-
ственной продукции были решены вопросы 
исключения влияния человеческого фактора на 

диагностирование электронных частей и ком-
понентов – специалистами монтажного участка 
совместно с разработчиками приборов созданы 
чек-листы диагностики выпускаемой аппарату-
ры для оценки работоспособности модулей.

Большая работа была проведена в части 
функционирования складского хозяйства, где 
существовали потери времени из-за отсут-
ствия комплектующих, и имелись неликвиды 
на основных складах. Для решения этих во-
просов руководителем складского хозяйства 
Светланой Хамадеевой была разработана но-
вая методика снижения невостребованных то-
варно-материальных ценностей и пересмотрен 
алгоритм формирования неснижаемого остат-
ка на складах.

Еще одно новшество – создание информа-
ционных центров на двух уровнях: директора 
НПФ «Геофизика» и производственных под-
разделений. На них представлена информация, 
которая позволяет своевременно отслеживать 
все возникающие проблемы на рабочих местах 
и оперативно принимать решения по управле-
нию предприятием.

— Успех проекта – результат дружной рабо-
ты большой команды. Выражаю большую бла-
годарность всем участникам и помощникам, ко-
торые внесли свой вклад в реализацию первого 
этапа и приняли активное участие в процессе, 
– отметил Дмитрий Ступин.

Проект Федерального центра компетенции, 
важен тем, что его реализация – это не конеч-
ная стадия. Так, полученный опыт планируется 
тиражировать на другие подразделения НПФ 
«Геофизика».

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, СЛУЧИВШИХСЯ 
ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИК» В ПЕРИОД С 8 ДЕКАБРЯ 2020 ПО 31 ЯНВАРЯ 2021

ЛИН-ПОДХОД НА ПЕРСПЕКТИВУ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

ПОБЕДА!ПОБЕДА!

Нацпроект «Производительность труда и 
поддержка занятости» будет реализовы-
ваться в РФ до конца 2024 года. Он направлен 
на увеличение производительности труда, 
оптимизацию процессов предприятий и сокра-
щение их издержек, снижение себестоимости 
и повышение качества продукции, повышение 
квалификации сотрудников и обеспечение эф-
фективной занятости. Оператор нацпроек-
та – Федеральный центр компетенций в сфере 
производительности труда (ФЦК). В данный 
момент к данному проекту подключились 
68 субъектов РФ, 2324 предприятия.

НПФ «Геофизика» (дочернее предприятие ГК АО «Башнефтегеофизика») в декабре 2019 года 
стала участником национального проекта «Производительность труда и поддержка занятости», 
реализуемого Федеральным центром компетенции (ФЦК). Но в связи с пандемией, его реализация 
была приостановлена и вновь работу сумели возобновить в октябре прошлого года. 
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Всего на суд жюри было представлено более 180 работ. В 
конкурсе принимали участие дети сотрудников в возрасте от 2 
до 14 лет. Новогодние поделки из подручных материалов были 
выполнены ребятами с особой любовью. Экспозиции из еловых 
веток, забавные снеговики из бумаги, красочные новогодние от-
крытки – все работы отли-
чались оригинальностью и 
качеством исполнения. 

По итогам голосования 
в первой возрастной груп-
пе от двух до пяти лет пер-
вое место заняла Сафина 
Булатова. Вторыми стали 
Регина Юнусова и Варва-
ра Чудинова. Артур Ша-
рафутдинов занял третье 
место. В этой же возраст-
ной группе в номинации 
«Самый юный участник» 
был отмечен Константин 
Клейн, а Полина Юлташева 
– в номинации «Новогод-
нее чудо». 

В следующей возрастной группе, от шести до десяти лет, 
победителем стала Амина Мансурова. Второе место поделили 
Аделина Хакимова и Владислав Филиппов. Третье место заняли 
Николай Клунный и Азалия Саляхова. Среди ребят от 11 до 14 
лет лучшей была признаны работы Ахмата Раянова и Виолетты 

Хамитовой. Второе место в этой возрастной группе у Ринары Ни-
гаматьяновой, Ивана Антипина и Карима Мухаметшина. Арина 
Степанова и Камила Мухаметшина поделили третье место. В но-
минации «Новогоднее чудо» была отмечена Мария Васюкевич и 
Милана Яхина. 

Победители, призеры и участники конкурса были награжде-
ны подарочными сертификатами разным номиналом в один из 
детских магазинов города. В целях безопасности призы, серти-
фикаты и грамоты были отправлены по электронной почте.

В этом году для участия в конкурсе 
на лучшее праздничное оформление 
организаций с прилегающими территориями 
«Уфа праздничная» было подано 223 заявки. 

Конкурсная комиссия оценивала работы по соответ-
ствию новогодней тематике входных зон, витрин, фаса-
дов зданий, целостности композиции, художественной и 
эстетической зрелищности. Победители городского этапа 
были определены в 4 номинациях. 

В номинации «Лучшее оформление промышленно-
го объекта» АО «Башнефтегеофизика» в этом году было 
отмечено дипломом III степени и получило сертификат с 
денежным призом в 50 тысяч рублей. 

Торжественная церемония награждения победителей 
состоялась 21 января в Администрации Уфы. 

— Новый год – один из любимых и долгожданных 
праздников в году, поэтому, несмотря ни на что, мы и в этом 
году постарались создать для сотрудников Группы компа-
ний новогоднюю атмосферу. Для этого в начале декабря 
провели работу по праздничному украшению прилегаю-
щей к административному зданию территории, в холлах 
офисных помещений дочерних предприятий Общества 
поставили и украсили елки, – говорит Денис Янушевич, 
специалист клиентского сервиса ООО «Геосфера», дочер-
него подразделения компании. – Постараемся в будущем 
внести дополнительные элементы новогоднего декора, и, 
надеюсь, нам удастся приятно удивить сотрудников «Баш-
нефтегеофизики» праздничным оформлением.

Семейный очаг

— Я сама родилась в многодетной семье, 
– рассказывает Дарья, – поэтому мне нетрудно 
с детьми. Старшие помогают младшим. А все 
домашние дела мы делаем вместе. Есть у нас 
в семье и свои традиции. Мы весело отмечаем 
дни рождения детей и, конечно же, Новый год. 
На праздничном столе мой фирменный плов и 
пирог с капустой. 

Дарья и Евгений поженились 11 лет назад. 
Молодые люди познакомились в г. Курчатов 
Курской области, откуда родом Евгений, а Да-
рья приезжала туда на каникулы. Вскоре друж-
ба переросла в любовь и Евгений переехал на 
родину супруги, в г. Когалым. 

— Женя окончил Курский гуманитарно-тех-
нический университет, я – Тюменский государ-
ственный, – рассказывает Дарья, – Шестой год 
супруг работает оператором по исследованию 
скважин в обществе «ЦНИПР», я там же – ла-

борантом химического анализа в лаборатории 
физико-химических исследований. Мы доволь-
ны и работой, и атмосферой в коллективе. В де-
кретном отпуске, конечно же, хлопоты другие, 
связаны, прежде всего, с воспитанием и забо-
той детей: накормить, уложить спать, почитать 
сказку. Но все они приятны, особенно, когда ви-
дишь поддержку мужа и старшеньких. 

Старшие Панкратовы радуют родителей 
своими успехами не только в школе. Владислав 
занимается в патриотическом клубе. В прошлом 
году в городском конкурсе проектов среди  млад-
ших школьников «Гости из будущего», его работа 
была признана лучшей.  Варвара занимается в ху-
дожественной школе, а Андрей играет в футбол. 

— Прошлый год был для нас памятным 
на события, – признается многодетная мама. 
– Во-первых, родился Паша. Во-вторых, мы 
переехали в новую просторную квартиру и при-

обрели большой восьмиместный автомобиль. 
Надеюсь, 2021 год нас также порадует хороши-
ми новостями. А вообще, самое главное, чтобы 
детки были здоровыми и росли в любви и радо-
сти, стали хорошими честными людьми. 

А на вопрос: в чем секрет вашей счастливой 
семейной жизни, супруги Панкратовы, не заду-
мываясь, отвечают – в любви и поддержке друг 
друга. Тогда любые невзгоды по плечу! 

Конкурсы

ПОДАРИЛИ СКАЗОЧНОЕ НАСТРОЕНИЕ

И ВНОВЬ ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ

ТАК СЧИТАЮТ ДАРЬЯ И ЕВГЕНИЙ ПАНКРАТОВЫ, СОТРУДНИКИ ОБЩЕСТВА «ЦНИПР», ДОЧЕРНЕГО ПРЕДПРИЯТИЯ «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКИ»

ПОБЕДА!ПОБЕДА!

МНОГО ДЕТЕЙ – МНОГО СЧАСТЬЯ

НАКАНУНЕ НОВОГО ГОДА В «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКЕ» ПОДВЕЛИ ИТОГИ ДЕТСКОГО КОНКУРСА ПОДЕЛОК 
«ВОЛШЕБНЫЙ НОВЫЙ ГОД», ОРГАНИЗОВАННОГО ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ КОМПАНИИ

АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» – 
В ЧИСЛЕ ПРИЗЕРОВ ГОРОДСКОГО КОНКУРСА «УФА ПРАЗДНИЧНАЯ»

В семье Панкратовых – пятеро детей. Самому старшему Владиславу –
12 лет, самому младшему Павлу – скоро исполнится годик. 
Варвара и Андрей – школьники. Александре – 2,5 года. 
Забот и хлопот по воспитанию детей Панкратовым хватает, 
но ни с чем не сравнится любовь, которую они ежедневно получают взамен. 
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Увлечения

КОГДА РЫБАЛКА 
НЕ ПРОСТО УВЛЕЧЕНИЕ

— В рыбалке мне больше всего нравится сам процесс приготовления к ней. Это подготовка 
снастей, прикорма, лесок, – делится Вадим. – Очень часто я рыбу сразу выпускаю, главное для 
меня настроение, чувство азарта, которое знакомо многим рыбакам-любителям. 

Рыбачит Вадим с детства. Отец брал его с собой на реку Уфимку. Эти радостные детские 
впечатления живы до сих пор. Наверное поэтому семилетний сын Вадима, Даниил, сегодня 
тоже нередко составляет папе компанию. Поездки на рыбалку в живописные районы Башки-
рии  дарят море впечатлений. 

— Летом я рыбачу в основном на Белой. Выезжаю также на озера, их у нас в республике 
много. Бывает, что и с друзьями едем с ночевкой, – рассказывает Вадим. – Рыбалка – это от-
личный повод пообщаться с единомышленниками, избавить себя от плохих мыслей, отдохнуть 
перед трудовой неделей и, конечно же, это общение с природой. Свежий воздух, красивые 
пейзажи и хороший клев – что может быть лучше! 

Как у каждого рыбака-любителя у Вадима Филиппова есть свой главный трофей. Пока это 
щука, пойманная на Белом озере, весом  3,5 кг. 

— К богатому улову нужно как следует подготовиться: выбрать правильные снасти, заго-
товить опарыши, найти 
место и, самое важное, 
взять с собой на рыбал-
ку хорошее настроение, 
– признается Вадим. 

В 2019 году Вадим 
Филиппов принимал 
участие в соревновани-
ях по рыбной ловле сре-
ди сотрудников «Баш-
нефтегеофизики», где 
занял первое место. 

Увлечение мужа 
поддерживает и супру-
га. На очередной день 
рождения она подарила 
ему моторную лодку.

Мы желаем нашему 
коллеге всегда удачно-
го клева и нескромных 
трофеев.

Ведущий специалист Службы промышленной безопасности, охраны труда 
и окружающей среды аппарата управления АО «Башнефтегеофизика» 
Вадим Филиппов знает свои секреты удачной рыбалки.

Cпорт

ЗОЖ КАК ФИЛОСОФИЯ ЖИЗНИ
Специалист службы выбора поставщиков аппарата управления 
АО «Башнефтегеофизика» Айгуль Газизова со спортом дружит с юности. 
В копилке ее спортивных достижений – успешное выступление на 
корпоративных соревнованиях, республиканских турнирах по лыжным 
гонкам, волейболу, плаванию. В июле 2019 года Айгуль в составе команды 
«Башнефтегеофизика» участвовала в главном российском заплыве на 
открытой воде OPEN VOLGA, который проходил в Нижнем Новгороде.

С ноября 2020 года Айгуль увлеклась моржеванием: 
вступила в клуб моржей «Кузнецовские моржи» и один 
раз в неделю плавает в специально оборудованном во-
доеме на реке Белой. 

— Моржевание – это целая философия. Прежде чем 
пойти плавать в холодной воде, я прошла определен-
ную подготовку. С августа начала обливаться холодной 
водой. Позже на несколько секунд погружалась в ван-
ну с холодной водой. Познакомилась с людьми, кото-
рые долгие годы занимаются моржеванием, прочитала 
специальную литературу, – рассказывает Айгуль. – Ощу-
щения после заплыва в проруби зимой, конечно же, не 
сравнимы ни с чем. Температура воды – +1оC, длина про-
руби – 12,5 метров. Я проплываю 25 метра. Из воды вы-
ходишь с приливом сил, хорошего настроения и бодро-
сти духа, которое не покидает тебя целый день. 

А еще Айгуль активно бегает по утрам. Начина-
ла с трех километров, сейчас уже бегает по десять 
километров.  

— В Уфе много красивых мест, где можно бегать. 
Это и парки, и набережные. Радует, что большин-
ство людей сейчас задумались о своем здоровье, 
о физическом долголетии и активно занимаются 
спортом, – говорит Айгуль.

Еще одному виду спорта Айгуль предана дол-
гие годы. Это лыжи. С наступлением зимы она бега-
ет на стадионе «Биатлон». По понятным причинам, 
в 2020 году соревнования не проводились, спор-
тсмены-любители были вынуждены тренироваться 
индивидуально. Но Айгуль верит, что скоро у спор-
тсменов-любителей появится возможность высту-
пать на соревнованиях и защищать спортивную 
честь «Башнефтегеофизики». 
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Спорт

В КОРОЛЕВСТВЕ ШАХМАТ

Айдар Гимаев, геофизик 2 категории ДННГБ:

— Я родился и живу в г. Октябрьский, в котором есть за-
мечательный Дворец пионеров. В 3 классе я записался туда 
на шахматы. Правда, через год перешел во Дворец Спорта, но 
шахматы не оставил. Участвовал во всех школьных, городских 
соревнованиях по этому виду спорта и практически всегда был 
вторым. В наше время, в шахматы играли многие, конкуренция 
была серьезной. Моя родная 18 средняя школа г. Октябрьский 
10 раз становилась серебряным призером городских соревно-
ваний по этому виду спорта. 

После окончания школы Айдар Гимаев начинает работать 
на одном из местных заводов, потом – служба в армии, затем 
– снова работа на заводе. И всегда в его жизни были шахматы. 

— Участвовал в турнирах по этому виду спорта и в армии, 
и когда трудился на заводе, и всегда занимал второе место, 
– улыбается Айдар Гимаев. – И когда в 2016 году пришел на 
работу в «Башнефтегеофизику», на Летней Спартакиаде компании тоже стал 
вторым. 

Айдар Гимаев в составе команды геофизиков также неоднократно при-
нимал участие в соревнованиях на первенство Республиканской организации 
Башкортостана Нефтегазстройпрофсоюза России по шахматам. Лучший ре-
зультат – 2 место в 2018 г. в команде. 

— Думаю, что надо как-то переступить через это 2 место, – улыбается 
Айдар Гимаев. – Пора уже и «золото» брать на турнирах. Надеюсь получится, а 
главное, чтобы все были здоровы, а 1 место будет!

Лариса Желнова, специалист ПОБОТОС 
Центра технической поддержки ДРГ:

— В шахматы меня привел папа. Он был директором 
школы и занимал активную жизненную позицию. Сам зани-
мался спортом – лыжи, волейбол и меня к этому приучил. В 
школьных турнирах по шахматам обыгрывала практически 
всех, а после школы, к сожалению, престала играть до тех 
пор пока не познакомилась с Андреем Шульцевым. Он при-
гласил меня в команду шахматистов компании. В 2013 г. я 
впервые принимала участие в республиканских соревнова-
ниях и защищала спортивную честь «Башнефтегеофизики». 

Играла с известной чемпионкой Эльмирой Карнауховой и показала неплохой результат, – расска-
зывает Лариса Ильгамовна. – Я всегда волнуюсь перед игрой, особенно на турнирах, проводимых 
Республиканской организацией Башкортостана Нефтегазстройпрофсоюза России. Но нужно при-
знать, что и там мы в команде выступаем достойно, тем более,  что соперники сильные. 

 B Летней Спартакиаде ГК АО «Башнефтегеофизика» женщины играют в шашки. Неоднократно 
Лариса Желнова становилась лучшей в этом виде соревнований. 

— Я в шашки до этого никогда и не играла, но владея шахматами, быстро освоила и эту на-
стольную игру, – признается Лариса Ильгамовна. – Считаю, что дети должны уметь играть в шах-
маты. Моя старшая дочь Катя, которая учится в 9 классе, играет хорошо, младшая, Алена, только 
делает первые шаги в этом виде спорта, надеюсь, скоро станет для меня достойной соперницей. 

Новые победы наших шахматистов, безусловно, еще впереди, и мы с радостью будем делиться 
с ними на страницах газеты «Геофизик»!

Дорогие читатели, мы продолжаем знакомить вас с командой сотрудников 
АО «Башнефтегеофизика», которые активно занимаются спортом 
и защищают спортивную честь компании на соревнованиях разного уровня. 
Сегодняшние герои рубрики не пробегают длинные дистанции, 
их баталии разворачиваются на шахматной доске.

Интересные факты из мира шахмат:
1. Шахматы – это одна из самых известных стратегических игр на планете, 

их история насчитывает несколько столетий. 
2. Самый длинный по времени ход принадлежит бразильцу Франсиско Троису: 

на его обдумывание шахматист потратил два часа и двадцать минут. 
3. Шахматы любили Карл Великий, кардинал Ришелье, Иван IV Грозный, Петр I, Александр 

Сергеевич Пушкин, Лев Николаевич Толстой, Тамерлан и многие другие известные люди.

ГЕОФИЗИКА,  ПРОВЕРЕННАЯ  ВРЕМЕНЕМ
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